

Mobilitätsabgabe

Wichtige Infos

Ab Mai 2025 wird die **Mobilitätsabgabe** auch für unsere Gäste relevant. Diese gesetzlich verankerte Abgabe trägt dazu bei, den öffentlichen Nahverkehr im Salzburger Land weiter auszubauen und den Gästen eine noch bessere Anbindung an die Region zu ermöglichen. Die Mobilitätsabgabe wird auf alle abgabepflichtigen Nächtigungen erhoben, das heißt für alle Gäste ab 15 Jahren. Abhängig vom Jahr variiert die Höhe der Abgabe, und diese wird zur Finanzierung der kostenlosen Nutzung öffentlicher Verkehrsmittel im gesamten Bundesland Salzburg eingesetzt. Auf unserer Seite finden Sie alle wichtigen Informationen zur **Mobilitätsabgabe**, wie sie funktioniert und wie Sie Ihr Mobilitätsticket erhalten. Damit möchten wir Ihnen eine transparente Übersicht über die Neuerung und ihre Vorteile für Ihren Aufenthalt bieten.

Was ist die Mobilitätsabgabe?

Wie hoch ist sie?

Die Mobilitätsabgabe ist eine gesetzlich vorgeschriebene Gebühr, die für alle abgabepflichtigen Übernachtungen (d.h. für alle Gäste ab 15 Jahren) zu zahlen ist. Ab dem 1. Mai 2025 beträgt die Gebühr € 0,50 pro Nacht, und ab dem 1. Mai 2027 wird sie auf € 1,10 erhöht.

Wie funktioniert die Einhebung der Mobilitätsabgabe?

Die **Mobilitätsabgabe** wird von den Gemeinden erhoben und an das Land weitergeleitet.

Wie ist die Mobilitätsabgabe auszuweisen?

Auf der Rechnung an den Gast kann die Abgabe extra ausgewiesen oder gemeinsam mit der Ortstaxe mit dem Hinweis "inkl. Mobilitätsabgabe" angeführt werden.

Muss auch ein Besitzer eines Klimatickets die Mobilitätsabgabe bezahlen?

Auch Gäste, die im Besitz eines Klimatickets Österreich/Salzburg sind, müssen die Mobilitätsabgabe bezahlen, da diese Abgabe zur Erweiterung des öffentlichen Verkehrsangebots beiträgt.

Wie erhält der Gast sein Ticket der Mobilitätsabgabe?

Die Ausgabe erfolgt über das Gästemeldungssystem und das Ticket wird entweder elektronisch auf dem Handy angezeigt oder in Papierform überreicht. Eine App ist für die Nutzung des Tickets nicht erforderlich.

Kann das Ticket weitergegeben werden?

Das Mobilitätsticket ist personalisiert und daher nicht übertragbar. Gescannte Tickets können erst nach einem bestimmten Zeitraum erneut verwendet werden, um Missbrauch zu vermeiden.

Was passiert bei vorzeitiger Abmeldung?

Im Falle einer vorzeitigen Abmeldung wird das Mobilitätsticket inaktiv geschaltet, da die Ticketausgabe mit dem Gästemeldesystem verknüpft ist.

Wofür werden die Gelder verwendet?

Die Einnahmen aus der Mobilitätsabgabe werden verwendet, um die Freifahrt für alle Nächtigungsgäste im Bundesland Salzburg zu finanzieren. Zudem fließen sie in den Ausbau des touristischen Fahrplanangebots, um den öffentlichen Verkehr mit verbesserten Taktzeiten für alle Nutzer zu optimieren.